
Reunião de Rede Sócioassistencial região Centro / Sul / Sudeste – 21/11/2017 

Aos vinte e um dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, reuniram-se representantes 

das entidades que compõem a rede socioassistencial centro/sul/sudeste para reunião mensal. 

Após a leitura da ata da reunião anterior, realizou-se uma rodada de apresentações. Em 

seguida as estagiárias da PRASJUR fizeram uma breve apresentação sobre os projetos, 

esclarecendo que a assessoria jurídica gratuita destina-se a famílias com renda de até três 

salários mínimos, e encaminha situações como pedidos de vaga em escola, pedido de 

medicamentos, divórcio, júri, mediação de conflitos, entre outros. Possui uma parceria com 

Centro Jacobina, reservando horários na agenda que são exclusivos para essas usuárias, sendo 

o atendimento agendado por telefone pela técnica daquele serviço. O projeto de apoio às 

famílias superendividadas surgiu em outubro de 2009, a partir de um projeto de intervenção 

de uma estagiária que atuava junto a duas juízas, atualmente envolvendo as áreas do direito, 

serviço social, psicologia e administração de empresas. Ocorre no Foro de São Leopoldo, com 

atendimento coletivo, individual e grupal, bem como audiências de conciliação, oportunizando 

uma reunião com credores e devedores para auxiliar na negociação das dívidas. O critério para 

atendimento é que a pessoa resida no município, mas de qualquer forma o usuário que 

acessar será atendido e orientado, já que é sabido que os municípios vizinhos não contam com 

este serviço. Não é necessário encaminhamento formal, apenas orientar que o usuário 

compareça pontualmente ao atendimento coletivo. Referem que a maior demanda é 

proveniente de dívidas com financeiras e cartões de crédito, e o grupo questiona sobre 

problemas com condomínios, ao que Juliane informa que a Secretaria Municipal de Habitação, 

através de seu secretário, está propondo uma reunião com as administradoras de condomínio 

para discussão a este respeito. O Projeto Chance atua auxiliando usuários egressos do sistema 

prisional e/ou medidas sócio-educativas, em questões como confecção de documentos, 

inserção no mercado de trabalho, resgate de vínculos com a família, entre outros. Dando 

sequencia à reunião, Lucia traz o retorno sobre as combinações feitas no encontro anterior 

sobre as demandas para a Secretaria de Saúde, informando que apenas duas entidades da 

rede enviaram as demandas por e-mail, e esclarece que conversou com Marlene Fabrin, 

assessora do Secretário, que disse que há um Comitê Gestor que já está discutindo estes 

fluxos. Pediu que as demandas da Rede sejam encaminhadas, e se for necessário, algum 

representando participará da reunião. Lucia faz a leitura das demandas já encaminhadas, e o 

grupo solicita o acréscimo de alguns temas, que serão enviados à Secretaria juntamente com 

os anteriores. A representante do SEMAE informa que o Decreto para tarifa social da água está 

novamente sendo revisto e alterado, passando a haver o critério de que a família esteja 

inscrita no Cadastro Único, e caso a família não participe de nenhum programa social, será 



feita avaliação pela equipe daquele órgão. Assuntos gerais: Sandro questiona sobre o kit da TV 

digital, ao que Lucia faz os  esclarecimentos. Sobre o BPC idoso, Lucia esclarece que a portaria 

que estipula o prazo até o fim deste ano é de dezembro de 2016. Luciana explica a questão das 

agendas da Acolhida e Cadastro Único para usuários ainda não referenciados ao CRAS, 

esclarecendo sobre as dificuldades encontradas em razão da falta de recursos humanos, 

devido a questões trazidas pelas técnicas da COOPAS sobre dificuldades dos usuários em 

acessar o serviço. Lucia propõe uma reunião com esta equipe para esclarecimentos e 

combinações sobre  fluxos. Tatiana informa que o PEI está com inscrições abertas para a 

Colônia de Férias, que ocorrerá em janeiro, três dias por semana, no turno da manhã.  Sobre a 

reunião do mês de dezembro, o grupo decide manter a data pré-definida, utilizando este 

encontro para avaliação do ano que se encerra e planejamento para dois mil e dezoito. Quanto 

às reuniões de janeiro e fevereiro, define-se que não ocorrerão, devido à pequena adesão de 

participantes em razão do período de férias. O encontro de dezembro ocorrerá no CCIAS, com 

sala a ser definida. Nada mais havendo, encerro a presente ata. Luciana Martins. 

 

 

 


